

香川スクールソーシャルワーカー協会 ニュースレター



2017.06.25

第5号

2017年度 総会開催

6月4日(日)、サンメッセ香川において2017年度の総会が開催されました。

総会において、各議案が賛成多数で可決され、また、会員から協会にスーパーバイザーを置くことや養成校と協会との連携など、貴重な意見が出ました。なお、今年度の役員は下記の通りです。



会 長	藤澤 茜
副 会 長	豊澤 恵美
事 務 局 長	柳田 和代
会 計	平木 陽子
企画運営委員長	白井 理香
編集広報委員長	岡本 久二代
幹 事	森 優子 木村 真紀

特別講演開催 山下 英三郎先生 来高！

6月4日(日)、総会に引き続き、日本社会事業大学名誉教授 山下英三郎先生を講師をお招きして特別講演が開かれました。

1980年代後半に日本で初めてスクールソーシャルワークの実践を行われた山下先生より、「スクールソーシャルワークの現在(いま)、そしてこれから ～どこに立ち、どこへ向かうのか～」というタイトルでご講演をいただきました。

スクールソーシャルワーカーとしての足場をどこに置くか、それは学校でも家庭でもなく、一番弱い立場にある子どもでもある。大切なのは子どもの声を聴くこと。山下先生のご講演を通じて、ワーカーとしての原点を思い起こすことができました。



山下先生を囲んでのお食事会

総会前夜の6月3日(土)、高松市の居酒屋La 'ならにて、山下英三郎先生を囲んでのお食事会がひらかれました。

お食事会では、山下先生からスクールソーシャルワーク実践についてはもちろんのこと、長野でのログハウス暮らしやボクシングのお話なども伺うことができました。また、会員相互の情報交換や交流も図られ、有意義な時間となりました。



—事例検討を終えて—

SSWerとして1年間活動をしてきた中での事例から、お集まりいただいた皆さんに様々なご意見をいただきました。一番自分に響いた意見は、何のための支援で、誰のための支援なのかということです。頭では理解した気になりながらも、いざ日常の実践になると目の前のことで手一杯になっていました。皆さんのご意見を聞きながら、自分自身の思いが先に立ってしまっているのだと気づきました。

この研修会を終えてから、子どもや保護者とかかわる際に聞かなくてはならないこと、思いや考えを丁寧に聴いていくことを意識して出来るようにしています。そうしていると、保護者や本人と色々な話をする事が出来るようになってきたように思います。また、学校の思いというものももう一度確認しなければならないと感じました。何故家庭訪問をするのか。先生方がどんな思いでいるのかをきちんと確認していきたいと思っています。ありがとうございました。（西宮佐和子）

編集広報委員 自己紹介！

波多江 愛(所属:なし)

今年から、編集広報委員の1人になった、波多江(はたえ)と申します。精神科病院でPSWとして9年務め、高松市でSSWとして3年務めました。現在は、今年3月に母になりお仕事はお休みしています。広報委員として頑張りますので、よろしくお願いします。

川添 美智(所属:私立中学・高等学校)

約2年ぶりにSSWer復帰です。最近は、おしゃべりができるようになり、イヤイヤ期真っ盛りの娘と格闘する日々ですが、少しでも協会の編集広報のお役に立てるようがんばりたいと思っています。よろしくお願いします。

清水 美沙(所属:普通寺市)

最近は、お休みの日にはのんびり旅行に行き、カメラで景色を撮るのが新しい趣味になりつつあります。自分のワークライフバランスも大切にできる3年目のSSWerになれたらなあと思っています。

岡本 久二代(所属:高松市)

性格がおおざっぱです。先日、バイオリンのレッスンで先生に「演奏が雑」と言われました。編集広報の仕事は委員のみなさんに助けていただき、丁寧に組みみたいと思っています。飯野山の写真を撮るのが好きです。



讃岐富士(飯野山) 丸亀市飯山町

事務局から

～2017年度 年会費の納入について～

2017年度の年会費(正会員5,000円/賛助会員2,000円)が未納となっている会員におかれましては、速やかに納入いただきますようお願い申し上げます。

当会の運営、ならびに年間事業は、会費で成り立っています。会員の皆様には、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

振込口座 百十四銀行 富田支店
口座番号 0523673

口座名 香川スクールソーシャルワーカー協会 会計 平木 陽子

編集・発行

今年度は、ニュースレターの発行年4回を目指しています。ニュースレターを通して、会員相互の交流はもとより、協会活動が会員以外の皆様にも身近に感じてもらえたら幸いです。SSWer協会では、皆様からの自由な投稿を歓迎しています。会員同士の絆が深まるよう、ぜひご協力ください。